
  An           Oberbürgermeister        Stadtrat Gustav Dinger Armin Neudert       Referent für Naturschutz Rathaus        und Landschaftspflege          Tel (Fa) 0906/1636 86609 Donauwörth                 gustav@dinger-don.de   02.01.2018  Antrag  „Blühendes Donauwörth“ Anlegen von Blühstreifen und Blühflächen auf kommunalen Flächen   Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, das Anlegen von Blühstreifen und -flächen gilt auch im urbanen Raum in vielerlei Hinsicht als sinnvoll und lohnenswert: 
• effektive Maßnahme zur Förderung der urbanen Biodiversität 
• Blühflächen haben eine erheblich größere Oberfläche als z.B. der übliche Rasen. Sie entziehen der Atmosphäre deswegen mehr CO2 und gehören dementsprechend zu erwünschten CO₂-Senkern 
• positiver Effekt für das Stadtklima, da die Erwärmung von bebauten Flächen verringert wird 
• mit ihrer Ästhetik und dem „Naturerlebnis“ für die Bevölkerung auch ein gewisser Erholungswert 
• wirtschaftlich1. So ist lt. Literatur der Pflegeaufwand von Blühstreifen - je nach verwendeter Samenmischung (einjährige oder mehrjährige Mischungen) - geringer als der von Grünstreifen. 

                                                                   1 siehe Mössinger Referenzuntersuchung zur Wirtschaftlichkeit 



Es wird daher daher die Anlegung von Blühstreifen und Blühflächen auf den dafür geeigneten städtischen Flächen beantragt.   Die Anlegung von Blühflächen und Blühstreifen könnte/sollte (nach Möglichkeit)z.B. auf folgenden Flächen erfolgen:  - auf Kreisverkehren - an Straßenrändern und Straßenbanketten - an Fahrradwegen - an Ortseingangsbereichen - auf Teilbereichen parkartiger öffentlicher Grünflächen, wie z.B. der Promenade - auf sonstigen ungenutzten öffentlichen Grünflächen, wie z.B. bei der Invalidenkaserne   Hierbei sollte je nach ökologischer Wertigkeit der Fläche zwischen verschiedenen Saatmischungen ausgewählt werden. Besonders vielblütige Saatmischungen sollten insbesondere auf Kreisverkehren oder an Ortseingangsbereichen verwendet werden. Einheimische Saatmischungen sind zu bevorzugen.  Geprüft werden sollte zudem, ob/inwieweit eine Durchführung durch bzw. mit Unterstützung des Landschaftspflegeverbandes Donau-Ries e.V. erfolgen könnte/sollte (Fachkompetenz, Synergieeffekte).   Mit freundlichen Grüßen  Gustav Dinger        Informationen zu Blühstreifen u.a. unter Bayerische Landesanstalt für Landwirtschaft (LfL) - Blühstreifen und Blühflächen richtig anlegen  - KULAP- Blühmischungen in Bayern  -  Bayerisches Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten - Förderwegweisen Agrarumweltmaßnahmen, Kulturlandschaftsprogramm (KULAP) 


